

EL DIARIO DE MURCIA

Dirección Calle de la Platería, 23.

Precio censo y nueva de Murcia, UNA peseta al mes.

Números sueltos, CINCO céntimos.



Séptimo aniversario
LA SEÑORA

Doña Bárbara Andreu de Ayuso

falleció el 5 de Junio de 1895

R. I. P.

En sufragio de su alma se celebrarán en la iglesia de la Merced, mañana domingo 1.º de Junio, misas cada media hora, desde las seis hasta las doce, y durante ellas se rezará con igual aplicación la Estación al Santísimo Sacramento que estará expuesto á la veneración de los fieles.

El esposo é hijos de la finada,

Suplican á sus amigos y personas piadosas la asistencia á estos actos religiosos, y que en ellos interpongan sus preeces por la misma; y por tan caritativa obra les tributan anticipadamente la expresión de su gratitud.
Murcia 31 de Mayo de 1902.

El Emme. Sr. Cardenal Arzobispo de Sevilla, y los Excmos. é Illmos. Señores Obispos de Cartagena, Jaca, Orihuela, Osma, Plasencia y Tortosa tienen concedidas indulgencias por cada Estación, tercio del Rosario, Comunión, Misa ó cualquier acto de piedad que se apliquen en sufragio de dicha señora.

RUIZ, CLEMARES Y C.ª

EN MURCIA: Fábrica de harinas «La Fuensanta»
Almacén de maderas y Serrería mecánica.
EN CARTAGENA: Barrio de San Antonio Abad, calle Real
ALMACÉN DE MADERAS, COMPLETO SURTIDO EN LAS DE PINO ROJO, TEA, ABETO Y SPRUCE
Precios económicos.—Clases superiores. 6 6

«EL DIA»

Sociedad Anónima de Seguros

CAPITAL SOCIAL PESETAS 10.000 000

Seguros marítimos.—Seguros de incendios.—Seguros de valores.—Banca.

DIRECTORES GERENTES:—

D. JOSÉ MAESTRE.—D. LUIS DE AGUIRRE

Domicilio social: CALLE DE SAN FRANCISCO, NÚM. 7, CARTAGENA.
Sub-director en Murcia, D. Francisco Fenor, Apóstoles, 7.

A LOS PROPIETARIOS.

Desde esta fecha participa á su numerosa clientela y al público en general, que habiendo hecho un contrato especial con las fábricas de cales y de cementos, los precios que regirán son los siguientes:

Cal hidráulica á 1 peseta 25 céntimos saco.
Cemento lento á 1 peseta 50 céntimos saco.

CLASES GARANTIZADAS

Esta clase de cemento es muy conveniente y debe emplearlo todo propietario para las construcciones de obras de fábrica por lo menos hasta una altura de cuatro metros en toda clase de edificios, para que desaparezca la humedad salitrosa, que tanto perjudica en esta población, resultando la obra con este cemento casi al precio de las construcciones con yeso, y que no dan resultado en los bajos.

Gran fábrica de MOSAICOS HIDRÁULICOS DESDE 2.25 PTAS. METRO en adelante. Existencias considerables en infinidad de dibujos.

Gran surtido de AZULEJOS, BALDOSAS DE MARMOL BLANCO Y DE COLORES para pavimentos, baldosines, teja plana, ladrillo para sustituir las bovedillas, ladrillo refractario, y cuantos artículos se emplean en la construcción y decorado de edificios.

SALVADOR MONZÓ,

Sociedad, 10

MURCIA 2

Gran Almacén de Música

DE ADOLFO GASCON Y LEANTE
SAN CRISTOBAL, 4.

En este acreditado almacén establecido hace más de 20 años, encontrará el público un variado surtido de los magníficos pianos, Gaveau, Charrier, Ribalta y Ortiz & Cussó, cuya representación única en esta provincia tiene esta casa.

Armoniums traspasadores de 12 y 16 registros de la casa Morhange de París, y Colás. Instrumentales completos de banda y orquesta. Archivo de zarzuelas.—Alquiler de pianos para dentro y fuera de la población.—Los pianos y armoniums se garantizan por dos y tres años y se venden al contado y á plazos mensuales.
Se remiten catálogos gratis á quien los pida.

15-15

CHAMPAGNE CODORNIU
PARA FIESTAS Y BANQUETES

8-6

Clave de la crisis

Habiendo dicho el Sr. Canalejas, en el primer Consejo de Ministros, «aspiro por estas Cortes á la perpetuidad, y la perpetuidad en nuestro régimen quiere decir la duración constitucional de las Cámaras», no cabe achacar á impaciencias sostener en Mayo el cumplimiento de lo que en Marzo se pactó.

Serán respetables, serán de evidencia notoria, las razones circunstanciales, posteriores al pacto, que obligan al ilustre jefe del Gobierno y á sus dignos compañeros de Gabinete á prescindir de lo convenido; pero á quien invoca lo convenido y reclama la realización de lo pactado no hay derecho á llamarle ni discolor ni perturbador.

Un periódico de tan buen sentido, de tan acostumbrada imparcialidad, como «La Correspondencia», dice que nadie se explica cómo se arrostra una crisis fundándola en la negativa de someter á las Cortes un proyecto de ley; razona que no hay tal intransigencia por parte del Sr. Canalejas; supone que su salida deja á la situación liberal quebrantadísima, y que no deben hacerse ilusiones los liberales sobre la gravedad de la clausura del Parlamento.

Recuérdese el párrafo del programa ministerial referente á este punto, y si tan débil está la memoria de los que lo escribieron, lo reproduciremos; recuérdese que en el pacto firmado en casa del Sr. Sagasta se declaró terminantemente que había que reanudar en seguida las sesiones de Cortes, para ultimar los problemas que formaban la declaración de principios del Gobierno, que tuvieran estado parlamentario y someter á su debate los otros, «acortando los períodos de vacaciones y obteniendo así la más constante cooperación del Parlamento».

(Del «Heraldo de Madrid».)

LA HACIENDA DE COMARZA

Llegué á Murcia en días de fiesta, alegraban sus calles, arcos, banderas, colgaduras, hermosas mujeres y fuera de la ciudad, adornada con toda una primavera, avistábase la huerta, en que Felú y Codina sorprendió, con arte exquisito é incomparable, el alma constante y bien templada de su *Maria del Carmen*, como la temprana *Carmencita* de Vicente Medina, crecida entre naranjos y palmeras, al cadencioso arrullo de los cantares *panochos*.

Solazándose en festejos suntuosos, abandoné la capital murciana, buscando el apacible rincón de la sierra de Carrascol, sobre el que se asienta y estiende Comarza; fértil hacienda, en la que hizo nido la fortuna, merced á la constancia de mi respetable amigo D. Antonio Díaz Cañavate, fortalecido en sus desmayos, si un corazón noble y honrado puede tenerlos, por las bondades y virtudes de su hermana Josefa.

El incultivo erial de ásperas y pedregosas vertientes, fué desapareciendo poco á poco bajo las plantaciones de bien cuidados árboles, los aires puros de la sierra perfumaron sus átomos; con el azahar de los huertos, comunicados entre sí, por fáciles y anchos caminos, nacidos todos de la pintoresca carretera, que en paseo de fresca y amable sombra, convirtió la no pequeña distancia que separa la almazara de la ermita y á esta de la casa.

La bien ventilada y amplia almazara que al entrar en los límites de la hacienda se encuentra, en laboriosa colmena á mi llegada la hallé convertida. *Hacían la naranja* un enjambre de mujeres, con actividad impropia de la casi moderna y tardía cadencia de sus cantos, vigiladas por dos ó tres hombres, que en jarras los brazos y sobre las cejas el ancho sombrero, ni aun para saludar volvían la vista de los montones de fruto que se apilaba es-

triado, á derecha é izquierda del zaguán y que en el patio cuidadosamente era acondicionado en cajas que á lejanas tierras llevaban entre sus tablas los aromas fuertes y dulzores fitos alimentados por el sol y el agua de la tierra murciana, entre los verdes y pomposo ramaje de los naranjos.

Impaciente por hallarme en pleno huerto, crucé sin detenerme por delante de la limpia y luciente ermita de Santa Adela, llamada así en recuerdo de la esposa de mi buen amigo D. Antonio, y cuando pensaba hallar mi paso interrumpido por el barranco que divide la hacienda en dos partes, á mi vista se presenó el airoso puente que lo salva, construido como todos los nuevos edificios de Comarza, bajo la dirección y con arreglo á planos trazados por el si no ingeniero ni arquitecto, sí ingeniosísimo Emilio Ruiz Cañavate. Contemplando la solidez y hábil emplazamiento del puente, llegaron á mi rostro las primeras oleadas de aire del huerto; pecho adelante se precipitaron con tanta fuerza y saludable brio que, la sangre precipitadamente luyó al corazón, haciéndole saltar, como golondrina para la que el nido empieza á ser cárcel.

Pietórico de vida y más alegre que chiquillo al salir de la escuela, subí corriendo á los altos, gozándome en el crujir de las matas bajo mis piés y en el alegre volar de la medrosa bandada de palomas bien á mi pesar ahuyentada en su dulce y tranquilo arrullo.

Desde la altura á que logré llegar dominaba por entero Comarza, sobre cuyas vertientes y laderas finían los cielos con su luz, una soberana y rica paleta de vivos y variados colores. El sol se recostaba amoroso en los naranjos, besándoles con sus rayos tan suavemente, como los rendidos y amantes trovadores de Provenza, besaban con los ojos á las damas objeto de sus irrealizables y soñadas pasiones. Voluptuosamente se estremecía el verde ramaje dejando caer de entre las hojas lenta lluvia de blancos azahares, en los que abejas y mariposas libaban, acompañadas del zumbido de zánganos y avispas, mientras en los altos la codorniz respondía al engañoso reclamo y el agua espumosa y fresca, acequia abajo, corría á filtrarse en las entrañas de los banceales.

Léjos aún y entre los esplendores de otro huerto, airoso y elegante se alza Villa-Cañavate destacando sus artísticas y blancas fachadas, del monte abrupto coronado por pinos y encinas. Al pié de ella y por bajo de los pretilos que la dan acceso, extiéndose coquetón y risueño un jardincito que cercan espesos bardales cubiertos de pasionarias y jazmines, entre los que crecen la azucena, el lirio, la rosa, el geráneo y el clavel, luciendo sus mejores galas, sus perfumes mas finos, sus esplendores sublimes y poéticos; cariñoso tributo de agradecimiento á su jardinera Carmen, pues es fama que las flores como las ilusiones de los hombres, son más frescas y lozanas, cuando las cuida una mujer hermosa.

La vida plácida y serena que en Comarza se goza la alegraron los feraces huertos y el coquetón jardincito; á su arrimo se fortalece el cuerpo y las ilusiones, casi marchitas y agostadas por el penoso paso del tiempo, reverdecen, serenando el espíritu, sonriendo siempre, como si ignorase la triste suerte de morir entre los desengaños de la vida.

Otra vez la ruda faena, las vigiliadas penas llegaron para mí, pero sin sobresaltos, como si la pluma al correr por la cuartilla, dejara en sus trazos, bellezas, armonías... ¡Benditas ilusiones! ¡Salud preciosas! No por haberos hecho más he de ser menos guardador de vosotras. ¡Quién sabe si me abandonaréis ingratas!... ¡Llevais nombre de mujer para poder fiar mucho en vuestra constancia, más no temo vuestro capricho, que sé muy bien donde volver á encontraros... En el escondido rincón de la murciana tierra, en Comarza, donde os hallé una primavera, corriendo entre los naranjos, revoloteando entre las flores de un jardincito coquetón, cuando yo olvidaba desengaños, acallaba rencores, en el constante ejemplo de perdón y misericordia de la Naturaleza, que ofrece flores y espigas en los hondos surcos que el gañán hirió en la tierra, con la reja del arado.

JOAQUIN SICILIA.

Madrid—Mayo.

Pensamientos

Cuando la ilusión haya acabado de edificar sus castillos en el aire,

será necesario volver al verdadero trabajo.

Hugo Le Roux.

Para los hombres de acción no hay en política nada cierto más que lo posible.

Eugenio Spuller.

La nostalgia del poder es una de las más tenaces de nuestras enfermedades crónicas,

Ch. Lemient.

La juventud francesa, tan apasionada por el teatro Guignol, encuentra allí la escuela de la indisciplina.

El coronel Stoffel.

Conviene que haya egoistas para que resalte el mérito de la abnegación.

Maria Adville.

Inicios del mundo: me retraigo, soy un egoista; actúo, soy un intrigante.

La mala política difiere de la mala cocina en que cuesta tanto ó más que la buena.

G. M. Vallour.

DE ALGUAZAS

Solemnísima fué la función religiosa que tuvo lugar en esta villa el domingo 25 de los corrientes, con motivo de acercarse por primera vez á la Sagrada Mesa, á recibir el Pan Eucarístico, los niños y niñas de las escuelas públicas de esta villa, siendo en número de 21 los primeros y 27 las segundas.

Han cooperado á tan Sagrado acto, además de los profesores D. José Antonio Gomez y D.ª Luciana Moreno, nuestro dignísimo Párroco D. José Perez Buendía y el no menos celoso Coadjutor D. Mari- no Rosique Manzano, los cuales sin descanso alguno han trabajado, infundiendo en los niños de ambos sexos el sentimiento religioso y preparándolos para el acto sublime que habían de realizar.

El día señalado, la banda de música de este pueblo, alegró con un bonito pasacalles á todo el vecindario, invitándole á que tomara parte en la alegría de los padres, parientes y amigos de los que por vez primera recibían la Sagrada Comunión; y siendo como las ocho del mismo día se reunieron en sus correspondientes locales de clase los niños que habían de participar de tan singular dicha; y desde allí, debidamente formados acompañados de sus profesores, y precedidos de la citada banda de música, que ejecutaba alegres paso-dobles, se dirigieron al templo parroquial.

Se celebró el Santo Sacrificio de la Misa nuestro digno Párroco, siendo oída con suma devoción por aquellas angelicales criaturas y por el pueblo entero que, conmovido al presenciar el acto de recibir aquellos la Eucaristía, con la atención y compostura que lo hacían, propia más bien de ancianos que de niños menores de ocho años, no pudo por menos que derramar abundantes lágrimas.

Antes del acto mencionado, y teniendo en sus manos nuestro Párroco la Sagrada forma, dirigió una ligera exhortación á los comulgandos, explicándoles la grandeza del Sacramento que iban á recibir y demostrando elocuentemente aquellas palabras del Evangelio «Dejad que los niños se acerquen á mí».

Terminada la Misa y después de un ejercicio de acción de gracias, dirigido por el antes mencionado Coadjutor de esta Parroquia Sr. Rosique, se sirvió en la Sacristía un excelente refresco á los niños y niñas que habían recibido la Comunión, dándoseles además estampas recordatorias; y desde allí, con el mismo orden con que salieron de las escuelas, regresaron á ellas, donde el Sr. Cura, les exhortó á que fueran buenos, respetaran á sus padres, á sus maestros á quienes debían el alimento de la inteligencia y á quienes estaban obligados á profesar el cariño de un segundo padre, y á todos en general; que cumpliendo estos deberes y practicando con frecuencia los Santos Sacramentos, serían felices y queridos de sus padres, de sus maestros, de sus paisanos y de la sociedad en general, llegando por último á conseguir el fin para que ha sido creado el hombre.

El pueblo todo, entusiasmado por tan solemne función religiosa, dá las más expresivas gracias á los profesores de Ins-

Detenidos

La Guardia civil del puesto de Caravaca ha detenido á los gitanos Antonio Diaz Borja, Ramon Gimenez Montero, Pedro Antonio Gimenez Mendoza y Juan Valverde La Rusa...

Audiencia

Ayer fué suspendida la causa que habia señalada en la seccion primera contra Victor Sandenes y otro, por haberse fugado de la carcel los procesados...

Título

En la Secretaria de Instrucción pública se ha recibido el título de licenciado de Medicina y Cirugía de D. Idelfonso Murcia Albaladejo, vecino del Algar.

Tan satisfactorio es el resultado que obtienen los enfermos crónicos que han utilizado los diferentes tratamientos que han hecho célebre en España á los gabinetes Electroterápicos de Madrid, Carretas, 19 y de Barcelona, Rambla de Canaletas, 41, 1.º...

AVISOS DEL DIA

BORDADOS.—¿Los quieren ustedes bonitos, bien hechos y baratos? Pues vayan á casa de la bordadora Iorqueina, calle de Sagasta, núm. 43, principal.

VIOLONCELLO.—Se vende uno en su caja correspondiente y en muy buen uso. Se da casi regalado. Para verlo y tratar en la calle de la Reina, núm. 8, Sillería.

PÉRDIDA.—De una llave grande, de puerta de calle, que se ha extraviado por Santa Teresa. A la persona que la presente en esta redacción se le dará el doble de su valor.

LA EQUITATIVA

Sociedad mútua de seguros de vida, á prima fija. Agente-Delegado de la Sucursal Española, en las provincias de Murcia, Albacete y Almería: Antonio Barrera, calle del Licenciado Cascales (antes Jabonetas), núm. 16, 2.º, Murcia.

AMAT E HIJO

Ponen en conocimiento de sus numerosos parroquianos y del público en general, que desde 1.º de Mayo, á más del Restaurant Pasteleria, cuentan con habitaciones decentemente amuebladas...

HACEN FALTA 30.000 hombres para igual número de trages, pura lana, á 5 pesetas corte en el comercio del «Martillo de Oro». Príncipe Alfonso 34.—Murcia.

La Murciana casa para viajeros DE JOSÉ BONACHE Cruz, 15, 1.º Madrid. Habiendo aumentado considerablemen-

te la clientela de esta casa, ha habido necesidad de trasladarla á otro local mayor, quedando instalada en la calle de la Cruz, 46, pral., sitio más céntrico que la calle de la Visitación, donde estaba situada.

Mes de Junio del Sagrado Corazón

En la redacción de este periódico se han recibido los siguientes libros del Santísimo Corazón de Jesús, que contienen las piadosas practicas del mes de Junio, dedicado al Sagrado Corazón.

- TESORO DEL ALMA DEVOTA DEL S. C. DE JESUS, por el P. Songinos Navas, 7 reales. MES DEL SAGRADO CORAZON DE JESUS, por el P. Huguet, 6 reales. EL DEVOTO DEL SAGRADO CORAZON DE JESUS, según el sentir de célebres apologistas y devotos, 6 reales.

Al Sr. Director de la Deuda pública EN MADRID

Llegan hasta nosotros diarias quejas de los tenedores de papel de la Deuda pública sobre el abuso que se comete con ellos no habiéndoles hecho entrega á esta fecha de los títulos que para su cange han entregado en esta Delegación de Hacienda...

LA UNION

Fiestas religiosas.—Juegos Florales

Con inusitada pompa tuvo lugar el domingo último, en la vecina ciudad de La Unión, y después de haber llevado el Pan de los Angeles á los enfermos impedidos, la tradicional fiesta que en honor á María, Madre del Amor Hermoso, dedican sus devotas asociadas.

En la capilla del Hospital, galantemente adornada, dió comienzo á las diez el santo sacrificio de la misa el presbítero don Manuel Navarro, siendo vestuarios los coadjutores de aquella parroquia.

El encargado de panegirizar las glorias de tan Excelsa Madre, lo fué el laureado poeta y docto catedrático de Ciencias del Seminario D. Diego Tortosa, quien pronunció una oración sagrada tan fervorosa y llena de imágenes y pensamientos sublimes que podría citarse como modelo en su género.

El Sr. Tortosa es orador fogoso, frasea admirablemente, su estilo es elegante y correcto, y sobre todo, tiene un alma tan grande para hacer sentir lo que dice que hizo derramar abundantísimas lágrimas de todos los que con religioso fervor le escuchamos.

Al terminar recibió el Sr. Tortosa miles de felicitaciones dejando gratísimo recuerdo no tan solo en las Hijas de María si que también en todas las personas ilustradas que prevenidos por la «Oda á María» salieron gratamente impresionadas.

Por la noche, y á la hora anunciada, se dió principio á los Juegos Florales, haciendo un verdadero derroche de lujo, no tanto por lo artístico y ricamente adornado que estaba el circo cuanto por los vistosísimos trajes que la Reina y su corte lucieron. El circo estaba encantador y á la proclamación de la Reina de la fiesta, después de haber leído un hermoso trabajo el Sr. Parras, secretario del Jurado,

comenzó la distribución de los premios entre los dueños acordes de una fantasía sobre motivos de la ópera «Carmen» de Bizet. Subió hasta el trono el Sr. Tortosa y recibió de manos de la Reina los dos premios que mereció su poesía á la Virgen y la flor natural con que habia sido laureada.

Al terminarse la repartición de premios salió al estrado, entre salvos de aplausos, el Sr. Tortosa y dió comienzo á la lectura de su poesía Oda á la Virgen, que fué interrumpida varias veces entre atronadores aplausos, recibiendo al final tales muestras de regocijo en el público, que tuvo que corresponder con varios saludos y di traer aquel entusiasmo en la lectura de unas quinquillas que dedicó á la Reina de la fiesta, Srta. Trinidad Nieto. que sirvieron para entusiasmar más y para que se le tributara una merecida ovación.

Seguimiento se leyeron los demás trabajos que merecieron accesoit y premio, cerrando el acto el M. I. Sr. Doctor D. Agustín Cervero, elegido para mantenedor, quien con su reconocida elocuencia, poderosa argumentación y con sus excepcionales dotes de orador, por fundísimo y elegante, demostró la influencia de la mujer en la civilización cristiana de los pueblos. El Sr. Cervero fué muy aplaudido durante su discurso, recibiendo al final miles de felicitaciones.

De todas veras felicitamos á La Unión por el entusiasmo con que celebra estas fiestas, como igualmente á los Sres. Tortosa y Cervero, y muy particularmente al organizador de los festejos D. Antonio Álvarez Caparrós, que, con su reconocido celo y basta ilustración, no desmayó en allegar recursos para terminar la iglesia de que tan necesitada se halla aquella ciudad.

RAMON A. LANUVE.

Círculo Católico

Esta popular Sociedad celebró el pasado domingo la terminación del curso en sus clases con los actos religiosos y fiesta escolar que oportunamente anunciamos; asistiendo á unos y otra numerosa concurrencia.

A las siete y media de la mañana se dió en el Oratorio la Misa de Comunió, que se aplicó, como el Rosario rezado durante la misma, por los profesores y alumnos del Círculo vivos y difuntos; y por la noche, á las ocho, se verificó, en el salón de actos, el reparto de premios.

Los objetos en que estos iban á consistir se hallaban expuestos desde por la mañana, en la Secretaría de la Sociedad, á fin de que los alumnos pudieran tener pensado los que de ellos les convendría escoger en el momento de la distribución: con cuyo motivo reinó durante todo el día y particularmente en las últimas horas de la tarde, extraordinaria animación en el Círculo, que aumentaba conforme se iba aproximando el instante en que habia de verificarse la fiesta.

El aspecto del salón de actos (que ostentaba la iluminación de las grandes solemnidades) en el momento de comenzar ésta era por demás agradable y simpático: en el estrado se hallaban los individuos de la Directiva y del Profesorado; ante la mesa presidencial y artísticamente dispuestos en largo mostrador estaban los premios y en el resto del salón se apiñaba una alegre multitud de alumnos de las clases del Círculo, formada de jóvenes obreros de la ciudad y la huerta, dependientes de comercio y estudiantes, todos unidos en hermosa y cristiana fraternidad y dispuesta á recibir los obsequios, con que el círculo recompensaba su constancia y aplicación. Estos consistían en relojes de sobremesa y despertadores; cruces de pe uche con Cristos nickelados; escribanías de bronce y cristal; pilas de porcelana para agua bendita; carteras de bolsillo, linteros, estuches de lápices portaplumas, bastones y gran número de libros piadosos, poesías religiosas, cuentos y novelas morales.

La clásica sinfonía de «Norma» ejecutada al piano, inauguró brillantemente el acto y valió al distinguido profesor señor Solano una nutrida salva de aplausos; al terminar la cual pronunció el Presidente de la Sociedad un breve discurso explicando el motivo y significación de aquella fiesta y la manera con que se habia procedido para la más oportuna y equitativa distribución de los premios.

Acto seguido se verificó ésta, comenzando por la seccion primera de adultos ó sea por los alumnos de esta clase que, según las reglas establecidas por la comisión clasificadora, habian obtenido más de 100 puntos: entre los que ocupaba el primer término el joven tipicero Esteban Perez Sanchez, quien sobre su irreproachable comportamiento y aplicación, no habia faltado un solo día al Círculo, habia por tanto presentado completa su colección de vales de asistencia á los actos religiosos y literarios del curso, por lo cual habia alcanzado 396 puntos, siendo en consecuencia proclamado campeón de su clase. Al ser llamado este joven por el Sr. Presidente, y al salir de entre el grupo de sus compañeros fué objeto, por parte de estos y del numeroso público,

de una cariñosa y espontánea ovación que debió ser el premio que eligió, que fué un lindo reloj de sobremesa. También recibió las más cariñosas felicitaciones de los Profesores y la Junta.

Después fueron sucesivamente subiendo á elegir sus premios Ramón Martínez Fortú, cerrajero que habia alcanzado 364 puntos: Enrique Arenas Megías, idem, que ganó 303: Pedro Carrión Valverde, alfarero, con 296: Antonio Lopez Cano, carpintero, con 276: José Franco Martínez, labrador, con 258: Luis Palomo Raya, estudiante, con 255: Salvador Ferrer, id., con 244: Antonio Carbonell Lena, id., con 243: Rafael Abelán Noguera, labrador, con 210: José Serra Maciá, tejedor, con 209: Antonio Guerrero Martínez, labrador, con 160: José María Maizquez Cortés, escribiente, con 150: José Hoyos Martínez, labrador, con 146: Manuel Arenas Córcoles, encuadernador, con 163: Francisco González Sala, labrador, con 123: Manuel Ganga Maciá, carpintero, con 122: Mariano Ferrer Gomez, dependiente, con 121: Emilio Soriano Palomo, estudiante, con 121: Mariano Cerezo Caravaca, labrador, con 117: Fulgencio Febrero Gimeno, tejedor, con 115: Isidoro Moreno Villescas, labrador, con 115: Salvador Moñino Tejedor, con 111: José Antonio Jover Cremades, comerciante, con 104 y Pedro Rodríguez Carrillo, zapatero, con 100.

Elegidos los premios por la seccion primera de adultos fué llamada la primera de aprendices, cuyo campeón, Pedro Alcántara Pèrez Sánchez, tapicero, habia alcanzado 385 puntos; siguiendo Angel Angulo Cánovas, sastre, con 241: Jesús Trigueros López, estudiante, con 218: Emilio García Pardo, músico, con 212: Julio Fernandez Alvarez, zapatero, con 205; Carlos Carbonell Lena, estudiante con 187: Mariano Ortin Villa, id., con 134: José Antonio Abellán, id., con 127: José Clares Pastor, id., con 104 y Luis Esquer Frutos id., 103.

(Se concluirá).

ALCANCE DE NOTICIAS

Madrid 29 de Mayo de 1902.

El eminente maestro Caballero sufrió ayer la operación de batirle una catarata del ojo izquierdo.

La operación practicada por el doctor Mansilla ha sido en extremo satisfactoria, y dentro de breves dias podrá dedicarse el ilustre maestro á sus habituales tareas de composición.

—El nombramiento de juez municipal de un de las distritos de Madrid, del actual gobernador de Almería, D. Jerónimo Montilla, producirá una pequeña combinación de gobernadores.

—El Consejo que debió celebrarse hoy en Palacio, aplazado con motivo de la festividad del día, tendrá lugar el sábado próximo, pues mañana tiene el Rey que asistir á la ceremonia de la imposición de las Ordenes militares en San Francisco el Grande.

—Entre las muchas felicitaciones de altos é ilustres personajes recibidas por S. M. el Rey en estos dias, figura una modesta que merece ser consignada. Es la de un anciano y respetable maestro de Escuela que hace poco celebraba sus bodas de oro con el magisterio, y lleva cincuenta y dos años de ejercer su profesión á cumplida satisfacción de sus superiores: el maestro de San Martín de Valdeiglesias D. Ricardo Martín, decano de los de la provincia, y uno de los más antiguos de España.

—Entre las publicaciones relativos al nuevo reinado se distingue por la elegancia de su casriza forma y el esmero y buen gusto de su impresión, un pliego de romance titulado «Alegato por las virtudes Reales contra la falsa razón de Estado». Lo firma un «Bachiller en Filosofía»; pero es ya público que tras ese seudónimo se oculta la personalidad del notable literato, académico de la Española, D. Santiago de Liniers.

Mojama. La primera de la temporada á 3:50 pesetas el kilo; casa de Sanchez Pedreño, Plateria, 79. 3-1

ECHEVARRIAS

pone en conocimiento de público, que admite abonos á 60 pesetas mensuales con el siguiente menú. Almuerzo de tres platos pan, vino, entremeses y postres. Comida de sopa tres platos, dulce, postres entremeses pan y vino.

Cubiertos á 2 pesetas, tres platos fuertes, dulce, pan, vino, entremeses y postres.—Plateria 14 Restaurant. 6-1

TELEGRAMAS

De ayer tarde

MADRID 30.

A las 3:15.

Al consejo de ministros asistió Canalejas.

Mantuvo su actitud á pesar de los ruegos del Sr. Sagasta y de las nuevas fórmulas de concordia que este presentó con las que estuvo conforme el Sr. Moret.

En vista de la dimisión irrevocable de Canalejas se procede á la solución de la crisis.

De anoche

A las 7:10.

A las tres y media de esta tarde ha conferenciado el Sr. Sagasta con S. M., proponiéndole el sustituto de Canalejas.

Mañana se firmará el nombramiento.

Signen indicándose los nombres de Vellado, Suarez Inclán y Merino.

Bolsa: Cotización de hoy, 72'45 Cambios: París, 37'65 Londres, 34'40.

A las 8:35.

Alfonso XIII ha recibido el mensaje de las Diputaciones vascas, felicitándole por su elevación al trono.

Silvela, Romero Robledo, Maura y Canalejas darán conferencias en la Asociación de la prensa sobre la misión política y social del nuevo reinado.

De la madrugada

A las 10:35

El ministro de Estado Sr. Almodovar ha conferenciado detenidamente con el Nuncio de Su Santidad.

Se hacen muchos comentarios sobre esta conferencia.

El «Correo» dice que el sucesor de Canalejas no es ningún ex-ministro, añadiendo que jurará mañana antes del Consejo que ha de celebrarse bajo la presidencia del Rey.

A las 12.

El duque de Tetuan y Lopez Dominguez se muestran conformes con las manifestaciones de Romero Robledo condenando energicamente la clausura de las Cortes.

La reina marchará á San Sebastian en el próximo mes de Junio. El rey marchará á dicha población en los primeros dias de Agosto.

MADRID 31.

A la 1:15.

Al banquete de Canalejas se han adherido cincuenta diputados y diez senadores.

Se esperan más adhesiones.

Un conocido personaje ministerial, refiriéndose al anunciado viaje de Canalejas á provincias, ha dicho: «Cuando á mitad de la temporada van los cómicos á provincias es que no hicieron efecto en Madrid».

A las 2:45.

Se han adherido al banquete de Canalejas varios amigos de Sagasta y los ministros Sres. Moret y Romanones.

Con estas adhesiones se intenta quitar al acto el caracter personal que tenia amortiguando el efecto que habia de producir por la gran manifestación que representaba en honor del ex ministro de Agricultura.

En Burdeos un horrible ciclón ha producido enormes destrozos, y ha arransado las viñas.

En la Comarca de Medoc tambien reina un gran temporal.

Se han inundado muchas casas.

FONÓGRAFOS EDISSÓN FONOGRAMAS (CILINDROS IMPRESIONADOS) por notabilidades artísticas. CILINDROS EN BLANCO Drogueria de S. Bartolomé A. Ruiz Seiquer. 15-4

SE VENDEN los Episodios Nacionales de Galdós, y las obras de Julio Verne, ediciones de lujo. Calle de Ruizperez 8, entresuelo. 2-1

Á LOS ENFERMOS CRÓNICOS Y Á LOS DESAHUCIADOS

En vista de los resultados obtenidos y las peticiones hechas por varias personas, la COMISION MÉDICA representante de los Gabinetes Electroterápicos de Madrid (Carretas, 19, principal), y Barcelona (Rambla de Carretas, 11, primero), suspenderá su salida hasta el día 5 del próximo Junio, poniendo á disposición del público los siguientes aparatos que tienen patente de invención.

FAJA ELÉCTRICA

Este sencillo aparato, última expresión de la ciencia electroterápica, lleva los beneficios del tratamiento por la electricidad á todos los enfermos; beneficios que antes solo alcanzaban á los que podían acudir á los grandes centros de población. LA FAJA ELÉCTRICA lleva los elementos necesarios para desarrollar una corriente eléctrica continua y permanente que penetra en el organismo para darle las energías necesarias á la curación de distintas enfermedades. Pueden usar este aparato las personas de sensibilidad más exquisita, pues los efectos de la corriente son insensibles á los nervios periféricos. El uso de esta FAJA proporciona todos los efectos de tratamiento electroterápico, y con ella se alcanza la curación de todas las enfermedades del sistema nervioso, muy especialmente en las neuralgias y estados neurasténicos de los grandes centros nerviosos (cerebro y médula) con sus afecciones consecutivas, parálisis, atrofias musculares, etc., las del aparato digestivo (dispepsias, gastralgias, gastritis, úlceras y dilataciones del estómago, catarras gastro-intestinales, enfermedades del hígado y del bazo, afecciones del aparato genito-urinario para la curación de la esterilidad; los fibromos y demás tumores uterinos y ovarios y la amenorrea y dismenorrea en la mujer, la impotencia y espermatorrea en el hombre, y en los dos sexos, las enfermedades de los riñones y de la vejiga y todas las afecciones que razonan por causa la debilidad orgánica. En este concepto sus beneficios son inmensos en los casos de vejez prematura, porque restituye las fuerzas del organismo, dándole nueva vida y juventud. Estas son las principales indicaciones de la Faja eléctrica. La electricidad que desarrolla se comprueba con los aparatos de precisión al efecto (voltímetro ó miliamperímetro) y con un timbre eléctrico cualquiera que al aplicarle los polos de la faja sonará en el acto. De los resultados obtenidos obran en nuestro poder centenares de certificados facultativos y cartas de enfermos curados.

Auto-moto-eléctrico
Para la curación de las Hernias (QUEBRADURAS Ó TRENCADURAS)
Hasta hoy el tratamiento de las hernias no podía ser más deficiente, pues no tendía á la curación. Reduce á contener la hernia por medio de un braguero y recurrir á la operación quirúrgica, siempre peligrosa, cuando la hernia se estrangulaba. Esta operación consistía en la sutura ó el taponamiento. La sutura es difícil, porque se opera sobre tejidos lacerados en un plano móvil, y el enfermo corre peligro de muerte por la facilidad

con que puede ser herida la arteria crural; y después de tantos riesgos, la eficacia de la operación es muy discutible, porque la mayor parte de las hernias suturadas se reproducen. El taponamiento es menos peligroso, pero aún así ocasiona peritonitis, orquitis, etc. La hernia, pues, como vemos, no se curaba con los procedimientos antiguos. La electricidad ha venido á poner en nuestras manos los medios para curar las hernias de una manera radical, definitiva, sin llegar en ningún caso á la intervención quirúrgica. El auto-moto-eléctrico lleva la corriente eléctrica á los tejidos lacerados y prestándoles nuevas energías orgánicas da lugar á la formación de nuevo tejido que cierra por completo la abertura por donde se escapan las asas intestinales. De este modo se consigue la curación de las hernias, lo mismo inguinales que crurales, abdominales y umbilicales.

El auto-moto-eléctrico es el único aparato de esta índole que ha merecido la honra de ser premiado con Medalla de plata en el Gran certamen Internacional de Electrología.

La electricidad de este aparato se comprueba, como hemos dicho con la Faja eléctrica.

DEPILATORIO ELÉCTRICO

El Depilatorio eléctrico es un aparato tan sencillo como elegante. Es una elegante caja

de nogal con remates níquelados, encierra elementos que desarrollan una corriente eléctrica que se utiliza en variadas aplicaciones.

El médico puede usarla para la endoscopia que aprovecha en el examen de la laringe, traqueo, útero y demás cavidades, como galvanocauterio en sus muchas aplicaciones; para la catáforesis (acción mecánica de la electricidad) y la electrolisis medicamentosa, introduciendo así en el organismo los medicamentos sin los inconvenientes en las vías gástricas é hipodérmica.

El oculista puede utilizarlo para el tratamiento de la tripaquis y distiquiasis.

El dentista aprovechará la endoscopia para el examen de la cavidad bucal: el galvanocauterio para las caries dentarias, y la electrolisis para la anestesia local, sin los peligros que ofrecen los medicamentos heróicos.

Además de estas aplicaciones científicas, tiene otra el Depilatorio más general. Se emplea como depilatorio, porque solo la electricidad consigue este resultado sin atacar la epidemia.

Ya las señoras no necesitan emplear aquellos cosméticos que, sin destruir el vello ni el bulbo quemaban la piel. El Depilatorio Eléctrico con la corriente que desarrolla, extirpa el vello, destruye el bulbo y conserva la suavidad y tersura y belleza del cutis.

La electricidad del Depilatorio se comprueba lo mismo que en los aparatos anteriores.

INHALADOR «SOMMA»

Las enfermedades del aparato respiratorio, además de su propia gravedad, ofrecen la desventaja de la dificultad de llevar á esos órganos la acción medicamentosa. Las sustancias antisépticas habían de administrarse en dosis tan refractarias, que su acción resultaba nula ó era preciso elevar la dosis con graves peligros para la economía en general. Todos estos inconvenientes se evitan llevando directamente los medicamentos al pulmón por medio de inhalaciones y exclusivamente por la vía respiratoria.

Estas son las inmensas ventajas del INHALADOR «SOMMA». Con este aparato se llevan al pulmón los medicamentos balsámicos y antisépticos de un modo directo, y en las dosis necesarias, destruyendo así todos los microorganismos que animan en sus células. Así se alcanza la curación de la tuberculosis pulmonar, asma, laringitis, bronquitis, catarras, anginas, enfisema, etc.

AL INHALADOR «SOMMA» acompaña un antiséptico que los enfermos pueden emplear, sin perjuicio de que los señores médicos prescriban el medicamento que desean, pues por medio de cuatro compartimientos que el aparato lleva, las sustancias pueden ser inhaladas en estado sólido, líquido, pulverulento ó gaseoso. Los enfermos pueden manejar por sí mismos el aparato con perfecta sencillez.

De estos aparatos tenemos patente de invención. — Se facilitan gratis folletos explicativos con los precios de los aparatos, manera de usarlos, y enfermedades que con ellos obtienen su curación.

Horas de consulta: De nueve á doce de la mañana gratis y de tres á siete de la tarde, CINCO pesetas.

HOTEL PATRÓN, CALLE DEL PRÍNCIPE ALFONSO, MURCIA

«Boletín oficial»

El del 28 contiene lo siguiente:
Conclusión de la ley sobre propiedad industrial.

R. O. del ministerio de la Gobernación, sobre honorarios de Médicos por reconocimientos de quintas.

Cuenta de la Casa provincial de Misericordia y Huérfanos de Murcia, correspondiente al segundo trimestre de 1901.

Requisitorias de jueces militares.

Edicto sobre contribuciones.

Edictos de las Alcaldías de Pacheco, Bullas, Aguilas, y Mazarrón.

Edictos judiciales: requisitoria del juzgado de instrucción de Orihuela, llamando á Francisco Tovar Martínez; otra del de Lorca llamando á Gines Gomez Navarro: citación y emplazamiento por el de San Juan, á José Garcia: anuncio de estar vacante la plaza de Secretario suplente del juzgado municipal de Campos: anuncio del juzgado de Caravaca, sobre sorteo de contribuyentes que han de formar las listas del jurado.

PUBLICACIONES

El éxito verdaderamente extraordinario obtenido por «Nuevo Mundo» con la publicación de sus últimos números y la tirada excesiva que de los mismos ha tenido que hacer, superior en realidad á lo que podía esperarse, ha sido causa de que la empresa del popular semanario ilustrado se vea obligada á alterar durante dos ó tres semanas la fecha de salida de éste, que siempre había sido los miércoles y ahora será los sábados.

Al anunciarlo así al público, «Nuevo Mundo» tiene motivo para enorgullecerse pues, realmente, no se ha registrado en la historia del periodismo español otro éxito comparable al que el estimado colega acaba de obtener, sobre todo con el número extraordinario que ha dedicado á la coronación del rey D. Alfonso XIII, del cual se está imprimiendo ahora la tercera edición.

El último número de «Blanco y Negro», consagrado casi en su totalidad á las actualidades de la semana, es verdaderamente notable é interesantísimo, pues en sus magníficos grabados se ven reproducidos todos los detalles que han llamado la atención en las últimas fiestas, entre otros la Garden-party en los jardines del Palacio Real; la Fiesta de la Ciencia, que ha presidido S. M. el Rey; la Feria del Retiro; La traslación de los restos de Larra, Espronceda y Rosales al Panteón de Hombres ilustres del siglo XIX; Banquete á los alcaldes en los Jardines del Buen Retiro; La catástrofe de la Martinica; Concierto popular en la Plaza de Toros y los retratos de los cuatro obreros premiados en el Concurso organizado por nuestro querido colega.

Por el interés que ofrecen estas actualidades y por la hermosura de sus páginas en color, el número es de los más notables que ha publicado «Blanco y Negro».

Sección Amena

A la preciosa niña Amor Bonache

(en el día de su santo)

No he nacido para ser poetisa, pues no flama en mi cerebro la llama de inspiración del poeta; mas como siempre el poder es querer, en cuanto llega tu santo te hago unos versos, sean estos como sean. La voluntad hace mucho ¡qué poco se hace sin ella! Pues bien, pequeña Maria, hoy que tu santo celebras alegría te deseo y que mucha salud tengas; que tengas muy larga vida con dicha la más completa y que siempre tenga tu alma la virtud por compañera. Y en fin, hasta otro año en el que hacerme algo pueda como en este: un recuerdo que es de mi cariño prueba.

Josefa Hurtado.

UN ADIOS A MAYO

Adios, mes el mas querido de todos tus compañeros, ¡Mayo tan bello y florido, mes de brillantes luceros! Mes de las noches templadas, mes en que todo renace el de bellas alboradas que al corazón tanto place. Mes del ruiseñor canoro que con su trino armonioso parece decir—te adoro— á su creador amoroso. Adios mes encantador en que toda la natura luce con más esplendor su sin igual hermosura; No sé si otra vez veré tu panorama esplendente, hoy por lo tanto daré gracias al Omnipotente. Al artífice divino que benévolo prodiga sus cuidados de continuo desde el hombre hasta la hormiga. ¿Quién tan ingrato será que no rinda adoraciones al reconocer los dones que á manos llenas nos dá? Yo al mirar de mi Hacedor los beneficios sin cuento quisiera fuese mayor mi amor y agradecimiento.

Amalia Villalta.

ASPIRACION

¡Mi madre y tú! Con amoroso anhelo vuestros dos nombres sin cesar repito, y de esos nombres al calor bendito surge en el alma bienhechor consuelo. En mis tétricas horas de hondo duelo ó cuando en brazos del dolor me agito, siempre oiréis vuestros nombres en el grito que arranca al corazón le desconsuelo.

Viviré del dichoso con la palma si alcanzo á verte con mi madre unida en mi modesto hogar en santa calma. Mi madre y tu. Mi inspiración cumplida. ¡Los dos grandes resortes de mi alma! ¡Los dos grandes amores de mi vida!

F. Aquino Gabrera.

A ROSALES

Asido á la áurea crin de los corceles del sol de Mayo—que, en la azul esfera finge la alegre nacional bandera,— cruzando vas el bosque de laureles. Robaste á los helénicos cinceles sus puras líneas; la verdad severa al gran Velázquez, y á Castilla fiero la audacia y sobriedad de tus pinceles. La Historia, noble amor de tus amores, vive en tus amplias telas peregrinas, blanco ayer de la envidia y sus furoros; ¡que el genio volador de alas divinas si ostenta una corona de esplendores, ciñe siempre también otra de espinas!

Manuel Reina.

CHARADA

Solución á las anteriores: Peñarubia, Margarita y Paralipómenon.

De amigos en compañía para todos caminaban y en «tercia-dos-primera» «dos» una niña postrada. «Prima» donde vas?—la dije que «dos» su melancolía, «Tres» esperanza me trae en busca de un alma impía... Seca tus ojos chiquita ven y ponte aquí á mi vera. «Prima donde me lleva»? «prima-prima-dos-tercera».

José María Lopez.

EL «MURCIA»

Por periódicos que tenemos á la vista vemos que nuestro paisano Bartolomé Gimenez (Murcia) ha hecho y continúa haciendo una buena temporada en Méjico. Hasta la fecha lleva toreadas, en la temporada presente, veintinueve corridas, en las cuales ha muerto ciento veinte y dos toros.

De uno de los aludidos periódicos copiamos lo siguiente:

«A su llegada al país «Murcia» no contaba para hacerse de contratas mas que con sus conocimientos en el arte, completa decisión para complacer á los públicos que lo han visto torear y una modestia excesiva que le creó más simpatías aún entre los aficionados, pues sin pretensiones de ninguna especie aceptó los ofrecimientos que le hicieron las Empresas del país, cumpliendo siempre con todas ellas, al grado de dejarlas altamente satisfechas con su trabajo, y asegurando nuevos contratos para subsiguientes corridas.

Por eso es que entre los matadores que nos han visitado, Jiménez es uno de los que mayor número de corridas han toreado en el país, siempre con buen éxito.»

Reciba nuestra enhorabuena nuestro paisano al que con gusto vemos progresar en el difícil arte de los toros.

Farmacia CATALANA

SECCIÓN DE ARTÍCULOS DE ORTOPEDIA:

Aparatos de curación é higiene.

Artículos de goma elástica y de cauchoú.

Bragueros de varios sistemas y calidades.

Biberones, variado surtido.

Fajas ventrales de todas dimensiones: confección esmerada.

Geringas—Clisos—Irrigadores—Duchas de diferentes sistemas y precios.

Geringas de goma, forma pera, de superior calidad á precios reducidos.

Medias elásticas para varices de todos tamaños y calidades.

Pulverizadores—Inhaladores—Aspiradores.

Gasógenos para preparar agua de Seltz y bebidas gaseosas, de construcción garantida, buenos resultados y precios económicos.

Instrumentos de cirugía de la casa Vicente Ferrer y C.ª Barcelona,

Termómetros clínicos comprobados, variado surtido

Sueros terapéuticos del Instituto Pasteur de París.

Vacuna del Instituto Felix y Fiteck de Suiza.

NOTA. Se detallan piezas sueltas de todos los aparatos indicados.

OXÍGENO PURO

se sirve envasado en sacos de tela impermeable con boquilla especial para su

inhalación nasal ó bucal. Por estar perfectamente lavado no hay necesidad del frasco lavador usado hasta ahora que entorpece su rápida y fácil administración.

Según prescripción facultativa se prepara oxígeno saturado de vapores de eucaliptol, guayacol, terpinol, creosota; esencias balsámicas y demás medicamentos usados en la medicación atmiátrica. Gran Centro de medicamentos.—Aguas Minerales. Especialidades.—Materiales antisépticos.

Oficina especial para el despacho de recetas con esmerada precisión y preparadas con medicamentos puros

del Ldo. Pedro Peirani

al lado de la droguería de los SRES. FERRER HERMANOS Plaza de San Julian, MURCIA. 8-7

«LA MEDIA LUNA,» Gran Fábrica de cajas de madera de Lucindo García Pastor

Plaza de Gonzalez Conde, núm. 1. Murcia. 7